

EE UU Trump podrá vetar a los transexuales en los ejércitos **P23**

FRAUDE FISCAL Cristiano se declara culpable para evitar la cárcel **P31**

FÚTBOL Desaparece la avioneta del argentino Emiliano Sala **P32**

La oposición a Maduro reactiva la presión en las calles

La Asamblea Nacional convoca una gran manifestación en Venezuela

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
La oposición venezolana se juega en los próximos meses sus últimas cartas para forzar la salida del poder de Nicolás Maduro. Bajo la dirección del diputado Juan Guaidó, el Parlamento

—despojado de sus funciones por el chavismo— ha emprendido la llamada “ruta hacia la transición democrática”. El primer golpe de efecto se da hoy con una multitudinaria manifestación que pretende ser una demostración de fuerza que marque el inicio de una nueva etapa de lucha.

Los cabildos abiertos —sesiones parlamentarias en la calle cuyas decisiones son vinculantes— han sido preparatorios de la gran movilización que Guaidó ha convocado para hoy, una fecha simbólica en Venezuela: el mismo día de 1958, civiles y militares lograron la caída de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez. Tras conseguir los apoyos de países que han reconocido al Parlamento como el único poder legítimo en Venezuela, y de los ciudadanos con la aparición de los cabildos abiertos, el tercer respaldo que le falta a Guaidó es el más difícil: el de las Fuerzas Armadas, hasta ahora sostenes del chavismo. **PÁGINA 6**

Cinco países de la UE promueven el diálogo con Maduro

P5

París y Berlín renuevan su alianza ante los desafíos de Europa

ANA CARBAJOSA, **Aquisgrán**
En un momento de mayúsculos desafíos políticos, el presidente francés, Emmanuel Macron, y la canciller alemana, Angela Merkel, firmaron ayer en la localidad fronteriza de Aquisgrán (Alemania) un tratado para reforzar la alianza entre ambos países y confirmar su compromiso con la integración europea. La firma del pacto pretendió ser un acto cargado de simbolismo, como fue el Tratado de reconciliación de 1963, pero nace con una ambición limitada. **PÁGINAS 2 Y 3**

Corbyn pide una votación para otro referéndum sobre el Brexit

PATRICIA TUBELLA, **Londres**
El líder laborista inglés, Jeremy Corbyn, firmó ayer una iniciativa para que el Parlamento británico vote sobre la convocatoria de un segundo referéndum del Brexit. La medida supone que, por primera vez, el partido progresista pida a sus diputados que consideren una segunda consulta. **PÁGINA 4**



Un militar muestra el traductor automático al presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, ayer en Davos. / F. COFFRINI (AFP)

Jair Bolsonaro presenta en Davos su nuevo Brasil

El presidente ultraderechista apuesta por atraer a los inversores y asegura que “la izquierda no prevalecerá en América Latina”

ALICIA GONZÁLEZ, **Davos**
ENVIADA ESPECIAL
En un Foro de Davos descafeinado por la ausencia de líderes mundiales de peso, el presidente brasileño, el ultraderechista Jair Bolsonaro, prometía ser un plato fuerte. Pero decepcionó en su estreno. Con el discurso más corto que se recuerda en esta

estación suiza —siete minutos de intervención y 15 en total, preguntas incluidas—, Bolsonaro animó a los ejecutivos internacionales a invertir en el Brasil de esta nueva etapa, tras los Gobiernos del Partido de los Trabajadores (PT), y se comprometió a abrir la economía y el comercio de su país al mundo. Pero

también repasó sus propuestas electorales, sin mayores concreciones, y sus raíces populistas con frases como la ya tradicional “Dios está por encima de todo” o “quiero dejarles claro que la izquierda no prevalecerá en América Latina, lo que es muy positivo para la región”, con la que finalizó. **PÁGINAS 10 Y 11**

idealista

no me quiero atar

Un filme en español es candidato por vez primera a la mejor película

‘Roma’ se acerca más a los Oscar

G. BELINCHÓN / L. P. BEUREGARD
Madrid / México
Hollywood se ha rendido a la diversidad y a Netflix. Por primera vez, una película rodada en español, *Roma*, del mexicano Alfonso Cuarón, se ha situado con 10 nominaciones, entre ellas la de mejor filme, como favorita para la gala de los premios de la Acade-

mia de Cine de Hollywood, que se celebrará el 24 de febrero en Los Ángeles. Tras conocerse las nominaciones, Netflix acaricia su sueño de obtener la máxima estatilla y rubricar el cambio de paradigma de la industria porque, aunque se ha proyectado en salas, la mayoría de los espectadores la verán en la web. **PÁGINAS 24 Y 25**